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Niederschrift
zur Sitzung der Gemeindevertretung Holm (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Gäste

Protokollführer/-in

Verwaltung

Sitzungstermin: Donnerstag, den 28.09.2023

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:28 Uhr

Ort, Raum: Haus der Gemeinde Holm, Schulstraße 12, 25488
Holm

Frau Uta Brodersen
Frakti

on Die Grünen Holm
Frau Carina Engel SPD
Herr Hubertus Fischer CDU
Herr Jan-Martin Heimann Die
Grünen Holm
Herr Carsten Hoffmann CDU
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner

CDU
Vorsitzender

Herr Detlef Kleinwort CDU
Herr Jürgen Knauff CDU
Herr Jan-Peer Koinecke

Frakti
on Die Grünen Holm
Herr Jörn Krause CDU
Herr Sören Ladiges SPD
Frau Iris Matthiensen CDU
Herr Oliver Ringel CDU
Herr Dietmar Voswinkel SPD 2. stv. Bürgermeister,

Fraktionsvorsitzender
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU
Herr Tobias Zeitler CDU Fraktionsvorsitzender

3 Bürger
Herr Gerrit Woitag Kanzlei Wirtschaftsrat Recht

Frau Förthmann Klimaschutzbeauftragte

Herr Goetze Büroleitender Beamter
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.09.2023 einberufen.
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig.
Herr Voswinkel schlägt vor, die Beratung zu TOP 7 Feuerwehrbedarfsplan zu
verschieben, da der Feuerwehrausschuss zu diesem Thema noch nicht beraten hat.
Dazu erläutert Herr Zeitler, dass der Feuerwehrbedarfsplan für die Beantragung von
Fördermittel notwendig ist und daher zur Kenntnisnahme auf der Tagesordnung
steht.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 – 19 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Herr Bernd Lottmann
Frakti

on Die Grünen Holm

Fraktionsvorsitzender

1. Bericht des Bürgermeisters

2. Berichte der Ausschussvorsitzenden

3. Einwohnerfragestunde

4. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

5. Verschiedenes

6. Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 1046/2023/HO/BV

7. Feuerwehrbedarfsplan
Vorlage: 1052/2023/HO/BV
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Protokoll:

8. Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 1053/2023/HO/BV

9. Leitbild der Gemeinde; hier: Bildung einer interfraktionellen Gruppe
Vorlage: 1055/2023/HO/BV

10. 1. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Holm
Vorlage: 1056/2023/HO/BV

11. Fortschreibung bzw. Überprüfung des Lärmaktionsplanes der Gemeinde Holm
Vorlage: 1057/2023/HO/BV

12. Beteiligung zur Aufstellung der neuen Regionalpläne
Vorlage: 1060/2023/HO/BV

20. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Bericht des Bürgermeisters

Herr Hüttner eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

Herr Hüttner berichtet zu folgenden Themen:
Die Beregnungsanlage für den Sportplatz ist fertiggestellt. Die
Wasserversorgung erfolgt zurzeit über ein Standrohr, wird aber zeitnah
durch eine entsprechende Wasseruhr ersetzt. Sobald eine Fritzbox
angeschlossen ist, lässt sich die Anlage über eine App steuern.
Herr Koinecke teilt mit, dass auf dem Platz scharfkantige Kunststoffteile
herumliegen. Herr Hüttner bittet um Fotoaufnahmen, damit die Ursache
geklärt und die Teile entfernt werden können.

Der Schulumbau ist fast abgeschlossen.

Zum Wärmenetz gibt es keinen neuen Sachstand. Zurzeit wird die
Gemeinde zur Betreiberform von einem Rechtsanwaltsbüro beraten.
Weitere Informationen folgen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung.

Es soll ein Betretungsverbot für gemeindliche Flächen gegenüber einigen
Jugendlichen ausgesprochen werden. In der Vergangenheit kam es
wiederholt zu Verstößen von den Jugendlichen, die sich auch bei
Ansprache durch Anwohner sowie der Polizei respektlos benahmen.

Die Gemeinde verkauft wieder Holz aus den Holmer Sandbergen. Die
Bestellung kann über die Gemeinde oder den Bauhof erfolgen. Eine
Anlieferung im Gemeindegebiet gegen Gebühr kann durch den Bauhof
erfolgen.
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Das Partnerfest mit Rehna hat stattgefunden und war mit ca. 180 – 200
Teilnehmern ein voller Erfolg.
Für das Martinmannfest am 11.11.2023 in Rehna haben sich bereits 50
Personen angemeldet.

Der Bericht wird Anlage 1 zum Protokoll.

zu 2 Berichte der Ausschussvorsitzenden

Aus dem Bauausschuss wird Herr Hüttner im weiteren Verlauf der Sitzung
zu den jeweiligen TOP berichten.

Herr Krause berichtet über die informelle Zusammenkunft des
Kindergartenausschusses. Es wurden die drei Einrichtungen zusammen
mit den Leiterinnen besichtigt, um sich einen ersten Eindruck zu
verschaffen. Im Begehungsprotokoll wurden bautechnische Dinge
festgehalten.
Ab November sind alle Planstellen voll besetzt.
Herr Voswinkel fragt nach, warum kein offizieller Termin stattgefunden hat,
da es sich um beratungsrelevante Thema handelt. Hierzu teilt Herr
Krause mit, dass das Protokoll zur weiteren Beratung vorgelegt wird.

Herr Voswinkel wird aus der Sitzung des Finanzausschusses im weiteren
Verlauf der Sitzung berichten.

Herr Koinecke berichtet aus dem Schul-, Sport- und Kulturausschuss. Es
wurden die fünf Spielplätze begutachtet, die augenscheinlich alle in einem
guten technischen Zustand sind. Eine Prüfung durch den TÜV erfolgt
regelmäßig. Als nächsten Schritt soll über Erweiterungs- bzw.
Ergänzungsthemen und die Fördermöglichkeiten beraten werden.
In der Einwohnerfragestunde wurde die Situation der Tennissparte
dargelegt.
Frau Barck hat eine Einladung an die Ausschussmitglieder zur Teilnahme
am schulischen Lernalltag ausgesprochen. Ein regelmäßiger Austausch
zwischen Schulleitung und Ausschuss außerhalb der Sitzungen ist
wünschenswert.
Herr Aubrecht von der TSV Sparte Fußball hat über grundlegendes zum
Verein und den Sportanlagen berichtet.

Herr Kleinwort berichtet aus dem Umweltausschuss. Es wurde der
Friedhof sowie die Schrebergärten besichtigt.
An der Friedhofsbegehung haben auch drei Verwaltungsmitarbeiter
teilgenommen. Es wurde u.a. festgestellt, dass das Friedhofsbuch
digitalisiert werden sollte.
An fünfzehn Grabstätten sind Grabpflegemaßnahmen durch die
Grabbesitzer durchzuführen.
Es wurde über die Ladeinfrastruktur beraten und mögliche Standorte
erörtert.
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Das Kleingartengelände wurde besichtigt. Es umfasst 38 Parzellen.
Ebenfalls wurde über die Pachtzahlungen beraten.

Frau Brodersen berichtet aus dem Sozialausschuss.
Das Jugendhaus wurde zusammen mit Herrn Kahns besichtigt. Größere
Schäden konnten nicht festgestellt werden. Herr Kahns wird hierzu eine
Liste erstellen.
Herr Kahns hat in der Sitzung von seiner Tätigkeit als Jugendpfleger
berichtet. Es fehlt ihm der fachliche Austausch mit anderen
Jugendpflegern. Zurzeit besuchen 8 – 14 Kinder das Jugendhaus.
Um weitere Kinder und Jugendliche auf das Jugendhaus aufmerksam zu
machen, werden im Rahmen des Ernte-Dank-Festes Flyer verteilt. Es ist
eine Teilnahme am Festumzug mit einem Wagen geplant. Über weitere
Aktivitäten wurde beraten.

zu 3 Einwohnerfragestunde

Ein Bürger fragt nach, ob es für die Unterbringung von Zuwanderern einen
Plan gibt.
Herr Goetze geht auf die Frage ein und berichtet aus der Beratung im
Hauptausschuss des Amtes GuMS. Konkret wurden keine gemeindlichen
Liegenschaften für die Unterbringung von Zuwanderern benannt.
Perspektivisch gesehen, sind die Unterbringungsmöglichkeiten in
angemieteten Objekten Ende Oktober ausgeschöpft.
Der Bürgermeister nimmt gerne Ideen zu weiteren
Unterbringungsmöglichkeiten entgegen. Auch der Kauf von Immobilien
kann in Betracht gezogen werden, sofern die Angebote wirtschaftlich
vertretbar sind.
Der Bürger fragt erneut kritisch nach, ob die Gemeinde keinen Plan hat,
obwohl seit Jahren die Zuwandererzahlen steigen.
Herr Goetze erläutert hierzu, dass die Unterbringung von Zuwanderern
eine Amtsaufgabe ist und die Zuweisungen durch den Kreis Pinneberg
erfolgt. Die Zahl der Zuweisungen ist nicht planbar, jedoch ist aktuell eine
stark steigende Tendenz erkennbar.
Auf die Frage des Bürgers zum Sachstand „Schilderversetzung“,
„Lärmbelästigung durch Fluglärm“, etc. teilt der Bürgermeister mit, dass es
keinen neuen Sachstand gibt.

zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Herr Kleinwort meldet sich zu Wort und verliest eine Erklärung zu TOP 27
„Trägerschaft der künftigen offenen Ganztagsschule an der Heinrich-
Eschenburg-Schule Holm“ der Niederschrift zur konstituierende Sitzung
der Gemeindevertretung Holm vom 22.06.2023. Die Erklärung wird
Anlage 2 zum Protokoll.
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zu 5 Verschiedenes

Herr Heimann weist auf eine abgeplatzte Gummiplatte auf dem Sportplatz
hin. Herr Hüttner bittet um ein Foto, damit eine Reparatur erfolgen kann.
Herr Voswinkel weist auf diverse fehlender bzw. beschädigter Scheiben an
folgenden Bauhaltestellen hin: Holmer Bergweg Richtung Hetlingen, 3
Scheiben fehlen; Lehmweg Kiesgrube Richtung Kreisel, alle vier Scheiben
fehlen; Lehmweg Höhe Richter, eine Scheibe fehlt; Hauptstr. Richtung
Kreisel, eine große Scheibe fehlt; Hörnstr. Richtung Heist, eine große
Scheibe fehlt.
Herr Hüttner bittet zukünftig um schriftliche Mitteilung und ggf. Fotos. Für
die Reparatur der Bushaltestellen sind die benötigten finanziellen Mittel im
Haushalt einzuplanen.

zu 6 Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 1046/2023/HO/BV

Herr Hüttner verweist auf die Beratung im Finanzausschuss.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, der Einnahme- und Ausgabeplanung
der Freiwilligen Feuerwehr Holm für das Haushaltsjahr 2022 und 2023
zuzustimmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Feuerwehrbedarfsplan
Vorlage: 1052/2023/HO/BV

Der Feuerwehrbedarfsplan wird zur Kenntnis genommen.

zu 8 Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 1053/2023/HO/BV

Herr Hüttner erläutert die Beschlussvorlage.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, an dem Regionalbudget der
AktivRegion für das Jahr 2024 teilzunehmen und die notwendige
finanzielle Beteiligung im Wege einer zusätzlichen Umlage im Haushalt
bereitzustellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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zu 9 Leitbild der Gemeinde; hier: Bildung einer interfraktionellen Gruppe
Vorlage: 1055/2023/HO/BV

Herr Hüttner verweist auf die Beratung im Finanzausschuss.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, ein Leitbild durch die Verwaltung für
die Gemeinde Holm entwickeln zu lassen und im Rahmen des Haushaltes
2024 mit vorzustellen.

geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 1. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Holm
Vorlage: 1056/2023/HO/BV

Herr Hüttner erläutert die Sitzungsvorlage.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Änderung der Hauptsatzung der
Gemeinde Holm gemäß Anlage.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 11 Fortschreibung bzw. Überprüfung des Lärmaktionsplanes der
Gemeinde Holm
Vorlage: 1057/2023/HO/BV

Herr Hüttner erläutert die Sitzungsvorlage.
Nach kurzer Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Holm beschließt, den beigefügten Entwurf zur
Überprüfung des Lärmaktionsplans der Gemeinde Holm für einen Monat
öffentlich auszulegen und die Behörden und sonstigen Träger öffentlicher
Belange zu beteiligen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Beteiligung zur Aufstellung der neuen Regionalpläne
Vorlage: 1060/2023/HO/BV

Es wird intensiv über die Aufstellung des neuen Regionalplanes diskutiert.
Herr Kleinwort merkt an, dass die Holmer Sandberge in einem FFH-Gebiet
und nicht im Naturschutzgebiet liegen.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 01.11.2023

Herr Krause weist auf die Diskussionen in anderen Gemeinden hin. Herr
Goetze erläutert einige Grundlagen aus dem Regionalplan. Durch
Landschaftsschutzgebiete, regionale Grünzüge etc. sind in diesen
Bereichen nur privilegierte Maßnahmen und im Außenbereich keine
baulichen Erweiterungen möglich.
Nach Ansicht von Herr Hüttner könnte der regionale Grünzug
insbesondere in Verbindung mit dem Wasserschutzgebiet für das
gemeindliche Entwicklungsgebiet ein Problem darstellen.
Herr Kleinwort moniert den Umfang des Regionalplans und die
Unübersichtlichkeit von Veränderungen. Es kann nicht festgestellt werden,
was neu hinzugekommen ist bzw. geändert wurde.
Herr Goetze berichtet, dass auch die anderen Gemeinden zurzeit über
den Regionalplan beraten. Es sind berechtigte Hinweise, wo
Entwicklungskonzepte durch den Regionalplan behindert bzw.
beeinträchtigt werden, in einer Stellungnahme abzugeben.
Der Bürgermeister wird ermächtigt, eine Stellungnahme abzugeben.
Dem Bürgermeister und den Fraktionsvorsitzenden ist ein Plan über den
regionalen Grünzug zur Verfügung zu stellen.

Es wird kein Beschluss gefasst.

Die Sitzung wird ab 20.50 Uhr ohne die Öffentlichkeit fortgesetzt.

zu 20 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Herr Hüttner stellt um 22.28 Uhr die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.
Da keine Öffentlichkeit mehr anwesend ist, schließt Herr Hüttner die
Sitzung.

Gez. (Uwe Hüttner) Herr
Bürgermeister
Frau

Gez. (Förthmann)
Protokollführerin
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